
  

 
 

 

 

新型コロナ感染対策が緩和され、令和 5 年度の全佐久 PTA 連合会総会は久しぶりに対面方式での開催となりま

した。事業計画、予算・決算を代議員の皆様にご承認いただき、令和５年度をスタートすることができました。議

長を務めていただきました坂の上小学校の依田様ありがとうございました。 

また、総会をもって役員を退任されました小林様、日向様、井出様におかれましては、任期中多大なご尽力を

賜り、この場をお借りして厚く御礼申し上げます。 

総会に続き、実践力向上研修会が行われ、講師に日本グループワークトレーニング協会上級アドバイザーの犬飼

己紀子さんをお招きし、「主張していいんだよ～安心安全の場づくりで豊かな交流を創造しよう～」と題して講

演していただきました。参加型の講演でしたのでとても和やかな雰囲気で行うことができました。 

今年度も様々な活動を予定しておりますので、全佐久 PTA 連合会にご理解・ご協力の程、よろしくお願いい

たします。 

 

 

 

令和４年度 全佐久 PTA 連合会会長  花岡  薫 

  皆様のおかげで令和 4 年度全佐久PTA 連合会会長の任を無事勤め上げることができました。本当にありが

とうございます。令和 4 年度もコロナに翻弄された 1 年でしたが、制約のある中であっても知恵を出し合い事

業を行うことができたのは大変に感慨深いです。さて、この 3 年間のコロナ禍で子育ての環境やPTA に対する

価値観など大きく変わってしまったと思います。ですが、変化や多様性が生まれてくるのはむしろ健全な状

態なのだと考えています。これからも時代の変化に合わせた形へ PTA も進化し、子供たちのための活動に邁

進して頂ければ幸いです。1 年間大変お世話になりました。 

 
 

 

令和 5 年度 全佐久 PTA 連合会会長  菊池  拓也 

このたび、全佐久 PTA 連合会会長を拝命しました菊池拓也です。所属は南牧南小学校です。よろしくお願

いいたします。 
新型コロナウイルスの影響により様々な制約を受けてきた PTA 活動ですが、感染分類の 5 類移行をうけ本格的

に活動を再開されてきていることと思います。ZOOM 等のオンラインを活用した新しい取り組みも生まれ、コロ

ナ禍以前よりさらに活動の幅も広がっていくのではないでしょうか。 

昨今、PTA 活動の意義についてもいろいろと議論されています。そのような中、全佐久 PTA 連合会では『ALL 

SAKU で解決』のスローガンに基づき、郡市及び単位PTA と情報を共有しながら連携を図り、子どもたちを取り

巻く情勢に即した PTA 活動ができるようにしていきたいと思います。研修会や講演会等を通して多くの皆様と

情報交換をしながら、よりよいPTA 活動が行えるよう『ALL SAKU』で様々な課題を解決していきましょう。 

今年度も全佐久 PTA 連合会にご理解とご協力をいただきますよう、よろしくお願いいたします。 

令和５年７月１３日

全佐久ＰＴＡ連合会発行
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令和 5 年度佐久地区小・中学校実践力向上研修会 

演題 「主張していいんだよ ～安心安全の場づくりで豊かな交流を創造しよう～ 」
講師 犬飼己紀子さん 

これからの予測不能な社会においては PDCA から OODA（Observe 観察、Orient 状況判断、Decide 意思決定、

Act 実行）へ。解釈は人それぞれの為、コニュニケーションは最初からズレが生じており（アンコンシャスバイ

アス）それは無意識の思い込みによるもの。それに気づくことで他者を受容し心理的不安を軽減させます。チー

ムのパワーを引き出すには他者の関心に関心を寄せ、建設的行動や勇気づけ（コンプリメントシャワー）が必要

です。それがコミュニケーションのズレを小さくすることに繋がる、といった内容でした。 

＜参加者の感想＞ 

・初対面の人との緊張をほぐすアイスブレイクは笑顔や声を引き出すきっかけとなりました。 

・グループワーク（レクレーション）を取り入れて頂きとても分かりやすく楽しかった。 

・OODA の考えに重要性を感じました。 

・課題解決ではなく「解決志向」が心に残りました。 

・PTA として子供だけではなく大人に向けてもとても役に立つ内容でした。 

（職場でも取り入れたいという意見が多数ありました） 

 

 
 

単位ＰＴＡ紹介 南相木小学校 
 

全佐久ＰＴＡ連合会副会長 高見澤奈留美 

 

南相木小学校は今年開校１５０周年を迎えます。５月
には開校１５０周年記念運動会が開催され晴天の中、新
型コロナウイルス感染症による制限もなく、家族みんな
で子供たちに声援を送り子どもたちの元気な声が校庭
いっぱいに響き渡りました。 
小規模校で児童数５１人（４月１日現在）家庭数は更

に少ない中で、全員参加でＰＴＡ活動を行っています。春
には４・５・６年生の児童とＰＴＡ会員・先生方によるＰ
ＴＡ作業が行われました。プール清掃や校内の草刈りなど
朝早くからの作業でしたが、児童・先生方・保護者が協力
して作業が出来ました。ＰＴＡは、本部・施設郊外指導
部・学級教養部・子育て委員会で構成されています。その中
で、子育て委員会では学校用品リサイクル事業をっていま
す。不用になった運動着など参観日に展示します。子供
の成長は早いので学校用品のリサイクルはとても意義が
ある事業だと思います。また、施設郊外指導部では４年
ぶりに魚ふれあいの日の事業が行われる予定です。コロ
ナの影響を受けないＰＴＡ活動が始まっています。これ
からも小規模校ならではの取り組み、ここでしかできな
いＰＴＡ活動を行っていけたらと思います。 

1 年間よろしくお願い致します 
1）顧 問 
2）顧 問 
3）会 長 

4）副会長 
5）副会長 
6）副会長 

7）副会長 
8）副会長 
9）副会長 

12) 副会長 

10) 副会長 
11) 事務局 

山辺 修一（軽井沢東部小） 
花岡 薫（坂の上小） 
菊池 拓也（南牧南小） 
土屋 幸（軽井沢中部小） 
前島 友和（野沢小） 

竹内 由貴（小諸東中） 
高見澤 奈留美（南相木小） 

櫻井 
今井
山口

佐藤 

麻里子（望月小） 
明夫（千曲小） 
昌弘（軽井沢西部小） 
元昭（浅科中校長） 

原 英正 

この全佐久だよりはこちらか

らダウンロードできます。 


